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con La Prensa Austral y en los recorridos 
de Buses Fernández, Buses El Pingüino, 

Buses Pacheco y Bus Sur.

Las opiniones vertidas por profesionales en columnas y 
artículos contratados bajo la modalidad 

de publirreportaje son de exclusiva responsabilidad de 
quienes las emiten y deben ajustarse 

a la ética de cada especialidad.
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LA SEÑORITA JULIA, 

UNA ADAPTACIÓN ARTÍSTICA 
REGIONAL DE UNA REALIDAD 

PERSISTENTE

MATRIMONIOS EN 
TIEMPO DE COVID-19

En este escenario difícil, los matrimonios han compartido una enorme responsabilidad: mantenerse unidos 
y hacer llevadera la vida cotidiana de sus hijos y, en muchos casos, de sus propios padres y familiares adultos 
mayores con quienes viven bajo el mismo techo. 

El coronavirus ha trastocado la vida de todos y ha impuesto una fuerte carga sobre los hogares y las familias.
El confinamiento obligado y las medidas que han restringido nuestro desplazamiento y actividades laboral, social 
y deportiva, entre otros, ha tenido un costo en nuestra salud mental y las convivencias.
En este escenario difícil, los matrimonios han compartido una enorme responsabilidad: mantenerse unidos 
y hacer llevadera la vida cotidiana de sus hijos y, en muchos casos, de sus propios padres y familiares adultos 
mayores con quienes viven bajo el mismo techo. 
Por eso, en esta edición agradecemos la generosidad que han tenido Carolina Miranda y Cristián Galleguillos de 
compartir con nuestros lectores su historia de amor y compromiso, a un año de, tras más de dos décadas de 
convivencia, haber decidido contraer matrimonio.
Hermosas fotografías de su trash the dress permiten celebrar el estar vivos. 
El respeto debe guiar la vida en pareja y, en general, de la sociedad, siendo clave a la hora de proyectar una vida 
juntos con otra persona. 
Otros elementos importantísimos para hacer duradera una relación y cimentar una familia son los valores del 
agradecimiento, de la confianza, de la generosidad y de la fidelidad.
En nuestra edición, también compartimos la historia de  Paula Filgueira y Angel Becerra, quienes no quisieron ceder 
ante la pandemia y, adaptándose, contrajeron matrimonio usando las tecnologías. Vía streaming se casaron y 
compartieron con sus familiares y amigos este importante paso en sus vidas.
Nuevamente, pese al dolor y al sufrimiento que ha traído el coronavirus, debemos celebrar el amor y la generosidad 
que hacen que dos personas opten por vivir juntas y crear su propio hogar.
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Reportaje

Carolina Miranda Flores y Cristián Galleguillos Cortés:

“¿DESPUÉS DE TODO 
ESTE TIEMPO?... SIEMPRE”

A un año de sellar sus votos matrimoniales en la Iglesia 
Nuestra Señora de Loreto, la pareja realizó un trash the dress 

para celebrar este aniversario.
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COMPARTEN EL GUSTO por las películas 
y, para reflejar su historia de amor, Carolina 
Miranda Flores y Cristián Galleguillos Cortés 
escogieron un pasaje icónico de la saga de 
Harry Potter, que los fanáticos reconocerán 
en esta pregunta y su respuesta:

“After all this time?”, pregunta el mago 
Albus Dumbledore. 

“Always”, responde el maestro Severus Snape, 
admitiendo que su amor por Lily, la madre 
de Harry Potter, es verdadero y que, pese a su 
muerte, la sigue amando.

Y es que, aunque se conocieron y enamoraron 
mientras la magallánica estaba estudiando en 

la Universidad Austral en Valdivia y llevan 
juntos 22 años, esta pareja decidió el 9 de 
noviembre del año pasado sellar su amor con 
un matrimonio religioso celebrado en la Iglesia 
de Nuestra de Loreto. 

Así, para ellos, el diálogo de la saga de Harry 
Potter resulta muy representativo: “Después de 
todo este tiempo?”, se preguntan uno al otro y  
mirándose a los ojos, responden: “¡Siempre!”

AMOR A PRIMERA VISTA
Amor a primera vista, así resultó para el 

valdiviano conocer a Carolina mientras estaban 
estudiando. “Me lo preguntan muchísimo y sí, 

fue así. No es mentira”, confiesa.
Ambos comparten la dicha de tener dos 

hijos: Benjamín de 19 años y  Sara, de casi 8. 
Pregunta recurrente es por qué, después de dos 
décadas de compartir sus vidas y ya con hijos, 
decidieron contraer matrimonio.

“Porque era nuestro momento”, responde 
Cristián. “Lo conversamos más de una vez y 
no se daba la ocasión. Hace un año fue nuestro 
momento. No había otro”, indicó al hacer ver 
que están consolidados como familia.

¿Cómo le pidió matrimonio?, le consultamos 
y él recordó que fue chistoso, porque 
concurrieron por equivocación a un evento 
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en los salones de El Arriero y allí se dieron 
cuenta de que se trababa de una ExpoNovios. 
“Nos quedamos y empezamos a recorrer 
los stands y nos ganamos el premio que se 
sorteaba. Entonces, yo le pregunté a Carolina: 
“¿Y si nos casamos?”. Ella respondió: “¡Ya!”.

Inicialmente, iba a ser un evento pequeño, 
pero la lista de invitados fue creciendo, 
ya que han conocido muchas personas 
a lo largo de estos años con quienes han 
forjado una amistad y con los que querían 
compartir este especial momento. “Es gente 
que ha sido muy importante en nuestras 
vidas”, remarcó.

“ELLA ES MI TRANQUILIDAD”
¿Cómo ha sido compartir la vida con 

Carolina?, le preguntamos a Cristián. “Creo 
que ella representa para mi la tranquilidad de 
todo. Sé que estoy seguro y eso me hace estar 
muy tranquilo. Carolina es para mis hijos 
y para mi, nuestra tranquilidad”, sentenció.

“La Caro es muy querendona. Tiene una 
relación muy estrecha con Benjamín. Mantiene 

Tras la ceremonia religiosa del 9 de noviembre del 
año pasado, los novios tuvieron una sesión fotogra-

fica en el mirador del Cerro de la Cruz.
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Con Punta Arenas y el estrecho de testigos, 
en el mirador de El Galpón.

El matrimonio saliendo de la Iglesia Nuestra Señora de Loreto.

un lazo especial con Sarita… Ella nos cuida”, 
resaltó Cristián, mientras su rostro se ilumina 
al hablar de su esposa.

¿Qué significa él para ella? Ante esta consulta 
y para hacer comprensible su respuesta, Cristián 
comentó que los dos comparten el gusto por 
las películas. “Ella siempre me ha dicho que 

hay una frase, de la película Harry Potter: ‘After 
all this time?’ y que yo soy su “always”.

PRODUCTOR TRASH THE DRESS: Sergio Oyarzo
FOTOGRAFÍAS TRASH THE DRESS: Daniel Sandoval
FOTOGRAFÍAS MATRIMONIO: Pedro Meza
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Cristián junto a su hijo Benjamín, en los preparativos en la Casa de Huéspedes 
“General Bartolomé Blanche”

La bella Sara

Con la madrina, Claudia Vásquez. Con el Wedding planner, Sergio Oyarzo Seguic Con el padrino, Javier Romero

El vals de los novios en el salón de El Galpón. 

El matrimonio con los padres de la novia. 
De izquierda a derecha, Viviana Flores, Cristián 
Galleguillos, Carolina Miranda y Luis Miranda.



Reportaje

Paula Filgueira y 
Angel Becerra 

SE CASARON 
VÍA STREAMING

LA PANDEMIA ha modificado todo, 
incluso los planes de matrimonio de muchas 
parejas, las que han debido adaptarse y, quizás, 
dejar de lado parte sus expectativas iniciales 
para poder sellar su historia de amor en medio 
de las restricciones sanitarias, incluida la 
cuarentena.

Este es el caso de Paula Filgueira y Angel 
Becerra que optaron por casarse vía streaming 
para hacer participar a sus familiares y amigos 
de tan importante evento.

La responsable de organizar esta inusual 
ceremonia fue Jessi Ojeda Alvarez, dueña de 
la Productora Jessi Eventos.

Comenzó a principios del año 2000 
haciéndose cargo de reuniones familiares. 
“En esos años, por ejemplo, innovamos usando 
globos para decorar los salones. Con el paso del 

tiempo, comenzamos a utilizar telas, faldones 
para mesas y fundas para sillas, entre otros 
elementos decorativo”, recordó.

“Hoy podemos decir que tenemos una 
empresa de gran prestigio, logrado gracias 
a mucho esfuerzo.  Ofrecemos al cliente 
experiencia, profesionalismo y una amplia 
variedad de elementos decorativos para 
hermosear los espacios y alternativas para 
atesorar estos recuerdos”, comentó.

La pandemia los ha obligado a adaptarse, 
recurriendo a la tecnología para posibilitar 
los eventos y ofrecer productos atractivos 
que permitirán que sus clientes guarden 
hermosos recuerdos. 

“Tenemos recepcionistas virtuales, libros 
digitales para invitados, nueva tecnología en 
fotocabinas, etc”.

MATRIMONIO 
EN PANDEMIA
Uno de sus últimos eventos –y del cual se 

siente orgullosa- fue la preparación del enlace 
de Paula Filgueira y Angel Becerra.

“En medio de esta pandemia, tuvimos la 
oportunidad de organizar, con un cambio 
rotundo, un matrimonio que estábamos 
preparando del año pasado. Debimos adaptar 
el formato a sólo cinco personas con una 
transmisión vía streaming. De ésta, estuvo 
a cargo de nuestro gran equipo de trabajo 
audiovisual a cargo de John Miralles. 
Debimos ambientar cada espacio de la casa 
como si hubiese sido un salón de eventos 
y para que cada invitado no quedara fuera 
de esta hermosa y diferente celebración. 
Sólo los testigos tuvieron una participación 
presencial, los papás de la novia, y el maestro 
de ceremonia. También hubo que, tomando 
los resguardos sanitarios pertinentes, permitir 
que el fotógrafo Andrés Acosta pudiera estar 
presente para fotografiar cada momento”, 
explicó Jessi.

El evento se celebró el 18 de julio pasado y 
para la productora fue un gran desafío.

“En medio de la pandemia que actualmente 
vivimos, queríamos que, a pesar de ser una 

ceremonia, una celebración 
diferente, fuera más inolvidable 
para los novios”, sentenció Jessi.

Vía streaming, la feliz pareja 
compartió con familiares y 
amigos este especial momento.

El amor de Paula Filgueira y Angel Becerra se impuso al coronavirus.
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Gobierno
Regional
Región de Magallanes
y de la Antártica 
Chilena

Gobierno de Chile

Este es un proyecto financiado por el 6% del FNDR del Gobierno Regional de Magallanes y de la Antártica Chilena.
Ejecutado por: FIDE XII

#EnMagallanesNosCuidamos
•  Considere que este tiempo también es de estrés para 

ellos. Sea paciente, acoja sus reacciones o mayor 
demanda de atención.

•  En la medida que puedan expresar y comunicar sus 
preocupaciones en un ambiente cálido y de confianza, 
podrán sentirse aliviados.

•  Intente mantener las rutinas y actividades cotidianas 
dentro de lo que las medidas de prevención lo permitan, 
especialmente las de juego y movimiento. Las rutinas 
también transmiten seguridad.

•  No les sobre-exija con el cumplimiento de las tareas 
escolares. Mantenga horarios acotados que se alternen 
con otras actividades. Si es posible, haga seguimiento y 
apoye las actividades escolares on line. 

¿CÓMO PODEMOS 
CUIDAR EL BIENESTAR 

EMOCIONAL DE LOS 
NIÑOS, NIÑAS Y 

ADOLESCENTES?

Aplique medidas de cuidado 
y bienestar para usted

Para cuidar de los demás, necesita estar bien. Además, podrá ser un 
ejemplo para ellos y ellas sobre cómo sobrellevar esta situación. Los niños 
y adolescentes, observarán los comportamientos y las emociones de los 
adultos para buscar señales que les indiquen cómo manejar sus propias 
emociones en momentos difíciles.



Isla de Pascua @easterislandwedding es 
un exclusivo servicio para tu viaje y boda.

Nos ocupamos de organizar todo. Cumplimos 
cada sueño, cada detalle y, si deseas sorprender, 
somos tus cómplices para hacer feliz a tu amor 
en este maravilloso lugar.

Nuestro sello es lograr la perfecta fusión 
entre la ilusión de los novios, lo tradicional y 
la energía de un momento especial y un lugar 
único en el mundo lleno de historia, cultura y 
hermosos paisajes.

Hemos logrado meteóricamente marcar 
tendencia en el rubro nupcial a nivel nacional 
e internacional, siendo reconocidos por novios, 
pares, revistas y portales de bodas de Chile y 
el mundo.

Nuestros servicios de diseño personalizado 
de crear momentos inolvidables nos ha llenado 
de orgullo y alegrías recorriendo un camino de 

By Bodas 
Isla de Pascua 

resiliencia diaria y aprendizaje para seguir siendo 
los precursores del rubro nupcial con servicios de 
nivel mundial .

Los invitamos a viajar a un destino que dejará 
una huella imborrable en sus corazones: Isla 
Rapa Nui.

Creamos momentos inolvidables diseñados 
para cada pareja que desee tan solo disfrutar y 
vivir su viaje y ceremonia civil, simbólica o luna 
de miel sin preocuparse de nada. Sólo deben llegar 
al aeropuerto y su sueño comienza.

Catálogo

Novios

@easterislandwedding

12 ·FEM PATAGONIA



Catálogo

Sienna Bouquet nace hace 10 años, tiempo en 
el que hemos crecido y desarrollado hermosas 
propuestas de diseño para matrimonios y 
eventos de empresas y particulares. Tenemos 
además una línea de regalos a domicilio que 
va desde ramos de flores, cajas personalizadas 
hasta  regalos corporativos. Este año además 
contamos con el servicio de corte y grabado 
láser, siempre innovando y ofreciendo nuestro 
mejor servicio a la comunidad magallánica

Somos producción integral y técnica para 
eventos, audio, iluminacion, pantallas Led, 
servicios de streaming, locuciones, fotografía, 
anfitriones y banquetería.

Audio Eventos

Facebook: descubretepuq • Instagram: descubrete_puq • +56994427166

Con 4 años de funcionamiento, 
contamos con servicios de peluquería, 
manicure, depilación, masajes y 
pestañas. Nos caracterizamos por 
la atención personalizada, espacios 
con privacidad, ambiente grato y el 
profesionalismo de todo el equipo.

Ubicados en jardín de la Patagonia.

Salón de Belleza Descúbrete

Sienna Bouquet

Contáctanos al +56963944669 o en nuestras 
redes sociales Audio Eventos

Propietaria: Alejandra Allendes • Ubicación: Doctor domic 01269  • +56989744266
Facebook: Sienna Bouquet Floreria • Instagram: Siennadecofloreria • www.siennabouquet.cl
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Salud

PEDIATRA DE PROFESIÓN, en 2017 
debido a las complejidades políticas y sociales 
de su natal Venezuela, decidió migrar, tras seis 
meses de búsqueda e investigaciones, con su 
marido, decidieron venir a Chile, junto a sus 
tres hijas y la mamá de Jhosnyver.

EL COMIENZO DE 
UNA NUEVA VIDA
“Nos fuimos por bus. Para poder venir todos 

juntos,  tuvimos que elegir hacerlo en bus, pues 
la otra alternativa era usar el avión, pero ello 
implicaba ir solo con mi esposo. Así, hicimos 
un viaje de 10 días, fue bastante difícil pasar 
todas las fronteras, los controles, hasta que 
llegamos a Santiago. Trabajé en una panadería, 
luego como niñera, trabajé en una empresa 

DESDE VENEZUELA A PUERTO NATALES
Jhosnyver Duarte, Subdirectora médica (S) del Hospital Dr. Augusto Essmann Burgos

como estafeta de una minera y luego en un 
Cesfam como médico general. Estando ya con 
el EUNACOM listo y con mi inscripción en la 
Superintendencia de Salud, me llamaron del 
Hospital Dr. Augusto Essmann Burgos, para 
un cargo de pediatra, obviamente no lo pensé 
dos veces si era lejos, si era frio y me vine”.

-¿Cómo fue su llegada a Chile?
-“El mejor empleo que tuve, fue cuando fui 

estafeta, era la señora que limpiaba la empresa 
y hacía la mensajería, yo era tan feliz, la gente 
me trataba tan bien y era tan linda conmigo, 
que ves que no necesitas un título para ser 
buena persona, lo importante es amar tu 

Jhosnyver Duarte, Subdirectora médica (S) del Hospital Dr. Augusto Essmann Burgos

 “Cuando ves que tus compañeros están enfermos, te pones 
mal, porque son mis compañeros, los funcionarios de mi 
hospital y eso a mí me afecta, pero bueno uno pone cara 

contenta y sigue trabajando, que es lo que nos toca”.
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Salud

Este es un proyecto financiado por el 6% del FNDR del Gobierno Regional de Magallanes y de la Antártica Chilena.
Ejecutado por: FIDE XII

#EnMagallanesNosCuidamos

trabajo, valorar lo que haces, valorar cada 
día, la oportunidad que tienes de trabajar. Tú 
te das cuenta que Dios te permite pasar por 
momentos difíciles, para que aprendas cosas que 
uno de repente daba por sentadas, que decías 
estoy agradecida de la vida o estoy conforme 
con lo que estoy viviendo o yo entiendo a las 
personas que están en una posición distinta, 
pero es distinto hasta que lo vives en tus propios 
zapatos. Entonces el hecho de comenzar de 
cero y aprender un montón de cosas nuevas, 
te permiten agradecer la oportunidad y la 
confianza que me han dado en este hospital”.

La fortaleza de Jhosnyver y su humildad, son 
cosas que se ven a simple vista, siempre con 
una sonrisa dispuesta a compartir, incluso a 
pesar de la mascarilla, que usa prácticamente 
todo el día desde marzo de este año.

-¿Cómo comenzaron a prepararse para 
esta pandemia?

-“Los primeros protocolos de mi hospital, 
están hechos desde abril, así que nosotros 
teóricamente estábamos bastante preparados 
para asumir la pandemia. Cuando comenzaron 
los casos de Coronavirus de forma exponencial, 
en septiembre aproximadamente, nuestra 
experiencia fue difícil. Ayer estuve de turno 
y un señor llegó de su casa con una saturación 
de 40, prácticamente tuvo que pasar a terapia 
intensiva de una sola vez, entonces para nuestro 
hospital que es de mediana complejidad, en estos 
dos meses octubre – noviembre y principios de 
septiembre, ha sido difícil, porque nosotros no 
tenemos una unidad de cuidados intensivos, 
tenemos una unidad de tratamiento intermedio, 
entonces, ver como mis compañeros tienen 
que asumir pacientes ventilados, tener todos 
los cupos que eran 3, ahora son 5, llenos con 
pacientes con coronavirus, ha sido bastante 
difícil”.

Es imposible no notar el amor que siente 
por su trabajo, pero además la preocupación y 
admiración que siente por sus compañeros de 
trabajo, con los ojos llenos de lágrimas cuenta 
lo siguiente: “cuando ves que tus compañeros 
están enfermos, te pones mal, porque son mis 
compañeros, los funcionarios de mi hospital 
y eso a mí me afecta, pero bueno uno pone 
cara contenta y sigue trabajando, que es lo 
que nos toca”.

-¿Qué es lo peor del Covid-19?
-“Ver a los familiares llorar, en estos días vi 

dos señoras despidiéndose de su mamá, que 
pasaba desde cuidados intermedios a terapia, 
y esa es la peor cara. Tener coronavirus puede 
ser el principio del fin, donde no sabemos si 
vamos a volver a ver a nuestros familiares. 
Nosotros los venezolanos somos muy de 
piel, el no poder saludar de mano, abrazar, 
dar un beso en la mejilla a las personas que 
quieres, eso crea más hostilidad, pienso que 
la peor cara de la pandemia es el aislamiento 
social y la hostilidad que se genera por la falta 
del contacto físico estrecho con la gente que 
quieres”.

-¿Qué mensaje le entregarías a los 
magallánicos?

-“Les diría que respetemos la cuarentena, 
independiente que sean medidas duras y 
estrictas, que nos afectan a todos. Les diría 
que es verdad, que tienen que creerlo, porque 
uno lo vive de cerca, ves la muerte todos los 
días y ves afectadas a las personas que quieres. 
Si respetásemos estrictamente las medidas 
impuestas, las cosas serían mucho más rápido 
y se podría contener mucho más rápido el 
contagio, así que independientemente de lo 
duro que es, si nos cuidamos entre todos, vamos 
a salir mucho más rápido de esto. Así que le 
digo a las personas que tienen que creer, que 

es verdad, el Covid existe y lo vemos todos los 
días, cara a cara”.

Hoy, la Dra. Jhosnyver Duarte, pasó de 
ser una pediatra que venía a trabajar con 
prestación de servicios al Hospital Dr. Augusto 
Essmann Burgos, a ser la Sub directora médica 
(S) de este establecimiento, del cual se siente 
profundamente orgullosa, “es bonito que, en 
una extranjera y una mujer, vean la capacidad 
de poder gerenciar algo que es mucho más 
grande que tú, yo estoy súper agradecida con 
todas las personas que me han apoyado, con 
el director del Hospital, el Servicio de Salud, 
con todos”.

Dentro de su experiencia laboral en estos 
meses reflexiona, “hemos podido trasladar 
11 pacientes de forma exitosa a Santiago y 
otros cuantos pacientes al Hospital Clínico de 
Magallanes, para el paciente las medidas que 
se han hecho han sido excelentes, pero para 
nosotros, mis compañeros están cansados, 
están desgastados física y emocionalmente 
con esta pandemia”.
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Síguenos:

DE ACUERDO con cifras de la Policía de 
Investigaciones, hasta el año 2018 la violencia 
sexual en la Región de Magallanes y la Antártica 
Chilena presentaba cifras negras y, en algunas 
comunas, se alzaban muy por encima de la 
media nacional. Cifras, que producto de la 
pandemia, entre marzo y junio de este año 
registra en promedio un 37% de descenso, con 
19 denuncias en contraste a las 30 registradas 
el año 2019 en igual periodo. Baja que también 
se ha reflejado a nivel nacional con una caída 
de un 52% -indican desde la Jefatura Nacional 
Contra Delitos Sexuales de la PDI-, de las cuales, 
las denuncias por abuso sexual de menor de 
14 años y la violación de mayores de 14 años, 
registraron una mayor prevalencia.

La Norma General Técnica para la Atención 
de Víctimas de Violencia Sexual (Chile, 2016), 
define este tipo de flagelo como una grave 
vulneración de derechos, especialmente contra 

PROBLEMA DE SALUD PÚBLICA
En el marco del programa Mujer, Sexualidad y Maternidad del Servicio Nacional de la Mujer y la 

Equidad de Género, que en la región ejecuta la Gobernación Provincial de Magallanes, abordamos 
esta temática en el Mes de la Erradicación de la Violencia contra las Mujeres.

la indemnidad sexual y tiene importantes 
consecuencias psicológicas y sociales para la 
salud de las víctimas, constituyéndose como 
un problema de salud pública. 

Considerando la necesidad de información 
de estas materias es que nace el Programa 
Mujer, Sexualidad y Maternidad, del Servicio 
Nacional de la Mujer y la Equidad de Género 
(SernamEG), el cual busca promover la reflexión 
y construcción de conocimientos en torno a 
temáticas tan importantes como el enfoque de 
género, sexualidad, maternidad, autoestima, 
autocuidado y toma de decisiones, y derechos 
sexuales y reproductivos, con el objetivo de 
mejorar la calidad de vida y bienestar integral 
de jóvenes y mujeres, a través de la entrega de 
herramientas para el empoderamiento y el 
fortalecimiento de la autonomía física. 

260 mujeres asisten actualmente a los talleres. 
El programa desarrolla 4 diferentes líneas de 

acción: Taller Maternidad Adolescente que 
agrupa a los segmentos de 14 a 19 años; el 
Taller de  Jóvenes orientado a rangos de edades 
de 14 a 19 años; el Taller Mujeres de 20 a 49 
años y  Taller Mujeres de 50 y más años. Todos 
hoy materializados de manera no presencial.

Un trabajo meticuloso que se enfoca en 
erradicar todas las formas de violencias 
existentes y de las cuales las y los jóvenes y 
mujeres participantes muchas veces no son 
conscientes. Por ende, la labor es poder erradicar 
la violencia con la mujer en todas sus formar 
existentes, partiendo por la educación desde 
un enfoque de participación activa y como 
protagonista alineado a las directrices de la 
Convención Interamericana para Prevenir, 
Sancionar y Erradicar la Violencia Contra 
las Mujer (1994).

La violencia sexual es definida como 
la “acción de imponer o forzar actos de 

VIOLENCIA SEXUAL: 
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connotación sexual, contra la voluntad de la 
otra persona” y usualmente conlleva violencia 
psicológica, a la cual se pueden ir sumando 
otras como del tipo económico o patrimonial. 

Desde esta mirada es que se hace de suma 
importancia el rol y trabajo que lleva a cabo 
el Programa Mujer, Sexualidad y Maternidad 
al ejecutar talleres y educación con las y los 
jóvenes y mujeres de la región, para brindar 
información, asesoría y lineamientos, 
como así también poder empoderar a las 
mujeres en la decisión y autonomía de sus 
cuerpos respecto a los derechos sexuales y 
reproductivos, fomentando una decisión 
informada y denuncia sin sentirse culpables 
con las situación o condición en la que haya 
sucedido dicho hecho. 

“Dentro de las muchas temáticas que abarca 
el programa Mujer, Sexualidad y Maternidad, 
están las consultas personalizadas, dentro 
de las cuales en algunos casos han estado 
asociadas a la violencia sexual. Sabemos lo 
significativo que es el que, dentro del marco de 
la confidencialidad, puedan surgir este tipo de 
relatos y lo que priorizamos en estos casos es 
la no revictimización, y la derivación expedita 
y efectiva a la red del Estado especializada en 
atención y reparación” señala la Directora 

Regional del SernamEG, Fabiola García Pinto. 
“Sabemos que la mayor parte de los casos de 
violencia sexual ocurre dentro del hogar, siendo 
el agresor alguien cercano. La mayoría de estos 
delitos no se denuncia, lo que se conoce como 
“el círculo del silencio”, en el que participan el 
padre, la madre, la familia y las propias personas 
afectadas. Y lamentablemente las niñas y las 
mujeres sufren en una mayor proporción este 
tipo de delitos”, agrega.

En caso de violencia sexual hay que pedir 
ayuda. Las personas que sufren violencia sienten 
miedo, vergüenza, confusión, se culpan de lo 
ocurrido, lo ocultan, mienten, callan, tratan de 
olvidar y/o justificar la agresión. “Si se sufre 
algún tipo de violencia sexual o se sabe de 
alguien que la está sufriendo, es importante 
pedir ayuda y denunciarla. Hay que recordar 
que hay personas, instituciones y leyes que 
protegen a las sobrevivientes de violencia”, 
recalcó la Directora Regional del SernamEG.

“Es primera vez que como Gobernación 
ejecutamos un programa de Sernameg, y 
éste, Mujer, sexualidad y maternidad, entrega 
herramientas para la vida. El escuchar que en 
esta pandemia, las mujeres se han visto ante 
un escenario de autopostergación, nos indica 
claramente que este tipo de programas y los 

talleres que en él se realizan, son indispensables, 
porque aún nos falta mucho por aprender 
como sociedad. Estamos viviendo tiempos 
de cambio, en todo sentido y todos, niños, 
jóvenes y adultos, tenemos que adaptarnos, 
reeducarnos y reaprender. Este es un programa 
de larga data y que sin duda por el éxito que 
tiene, por el apoyo integral que entrega a 
las mujeres, continuará entregándose y las 
magallánicas deben acceder a él. Explica el 
gobernador provincial de Magallanes, Homero 
Villegas Núñez.

Inmerso en este gran tema de mujer, 
sexualidad y maternidad, se encuentra, 
lamentablemente, la violencia sexual, un tema 
de salud pública, pero también de derechos 
humanos, que debería ser erradicado, porque 
ningún ser humano merece padecer, o ser 
víctima de este tipo de conductas, que ocasionan 
un enorme dolor y consecuencias para la vida. 
Verbalizar, compartir experiencias con otras 
personas, es el inicio de un cambio y este 
programa entrega eso. El balance hacia este 
programa, es tremendamente positivo, porque 
invita y enseña a desarrollar aspectos propios 
de la vida, del ser humano, en forma natural y 
saludable, como parte del propio ser”, finaliza 
el gobernador. 

 Ejecución de talleres de sexualidad, maternidad y derechos sexuales y reproductivos para mujeres de la comuna.

Bajo el contexto actual de pandemia, el  programa Mujer, Sexualidad y Maternidad continúa realizando talleres a través de vía remota.

“Sabemos que la mayor parte de los casos de violencia sexual ocurre dentro del hogar, 
siendo el agresor alguien cercano. La mayoría de estos delitos no se denuncia, lo que se 

conoce como “el círculo del silencio”, en el que participan el padre, la madre, 
la familia y las propias personas afectadas”.
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FRÖKEN JULIE es el nombre original de 
una obra de teatro, cuyo estreno fue en 1889 
en Suecia y fue escrita por August Strindberg. 
Durante el mes que viene, será el lanzamiento 
de una adaptación regional a esta obra, donde 
gran parte del equipo de trabajo lo componen 
mujeres.

“La dramaturgia de la obra toca temas 
pertinentes como la lucha de género, la cual 
contrapone el punto de vista de la mujer y 
el hombre, donde se muestra que la mujer 
está condicionada a un sentimiento de culpa 
siempre inculcado desde que nacemos, que nos 
preestablecen con ‘el que dirán’, las expectativas 
que la mujer tiene que cumplir en su vida, etc. 
Entonces hay que demostrar los derechos y 
deberes de las mujeres y de los hombres con 
igualdad y respeto, lo cual se ha venido haciendo 
hace ya tiempo en Chile, Latinoamérica y el 
mundo a través del paulatino posicionamiento 
de la mujer en espacios de la vida como el 
ámbito social, cultural, económico y político”, 
comentó Indira Jiménez, quien es parte del 
elenco de la obra La Señorita Julia.

“MUCHAS SOMOS JULIA”
Pamela Vera, quien se desempeña justamente 

realizando el papel de Julia en el proyecto, 
comenta que “si bien la obra es de fines de 

La dramaturgia de la obra toca temas pertinentes como la lucha de género, explica Indira Jiménez, 
parte del elenco de esta obra que está próxima a ser estrenada.

La Señorita Julia, 
UNA ADAPTACIÓN ARTÍSTICA REGIONAL 

DE UNA REALIDAD PERSISTENTE

1800 y muy lejos de Punta Arenas, estamos en 
pleno siglo XXI y las mujeres todavía estamos 
peleando por nuestros derechos básicos, para 
que nos dejen decidir por nuestros cuerpos, si 
queremos o no ser madres, si nos sentimos o no 
nos sentimos seres maternales, o incluso si nos 
sentimos mujeres o no. Para mí, Julia abarca 
toda esa problemática, ya que todas podemos 
sentirnos representadas en ella. Julia además 
representa a la mujer aristócrata de la época,  
quien en este caso sale completamente de los 
cánones, lo cual sucede con muchas mujeres hoy 
en día en nuestro país y en el mundo. Por eso, 
creo que muchas somos Julia”, agrega la actriz.

La adaptación de la obra nos lleva a un 

contexto de principios del siglo pasado, en el 
cual los aristócratas acrecentaban su fortuna 
mediante la expansión de latifundios en 
función de la explotación ovina, el cual difiere 
de la obra original en aspectos generales como 
esos, pero se conecta en tocar temáticas muy 
contingentes como son las clases sociales, el 
amor y las problemáticas de género, todo esto 
a través de una mezcla de teatro y cine, que 
-según las palabras de su productora, Andrea 
Pereda- “se genera un espacio íntimo donde 
el espectador presencia el proceso escénico”. 
Además, afirma que “desde tiempos históricos 
ha habido una desigualdad muy grande en el 
arte, desde la pintura hasta el teatro, ya que 
existe una invisibilización de todo el quehacer 
artístico realizado por mujeres. Hay harto 
que poner en valor aún, hay mucho trabajo 
para erradicar la precarización laboral que 
enfrentamos, por ejemplo en la falta de derechos 
de pre y post natal para las artistas, entre otras”, 
agrega Andrea.

Esta obra es un proyecto financiado por 
Fondos de Cultura Convocatoria 2020, del 
Ministerio de las Culturas, las Artes y el 
Patrimonio.

El equipo de trabajo de La Señorita Julia lo 
componen, además,  Diego Martínez como 
director; Andrea Pereda, en producción; Evelyn 

“Si bien la obra es de fines 
de 1800 y muy lejos de 
Punta Arenas, estamos 
en pleno siglo XXI y las 

mujeres todavía estamos 
peleando por nuestros 

derechos básicos”, hace 
ver la actriz Pamela Vera.
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Sanhueza, en diseño integral y vestuario; 
Tomás Muñoz, en composición, diseño sonoro 
y operación de cámara; Indira Jiménez, Juan 
Manuel Herrera y Pamela Vera, en el elenco 
de actuación. 

Evelyn Sanhueza, quien forma parte del 
equipo como diseñadora integral y de vestuario 
de este proyecto que se viene desarrollando 
hace ya varios meses de forma silenciosa, 
nos comenta: “No es fácil ser joven hoy en 
día sin mucho currículum y sobre todo por 
la precariedad que vivimos los artistas en 
Chile, ya que las políticas culturales son 
insuficientes para la valorización del arte en 
general. Además creo que aún está al debe el 
equilibro que debería existir en temas de género 
porque seguimos en un sistema patriarcal, 
donde muchos no valoran las labores de las 
mujeres o nos creen el género inferior. Pero aun 
así estamos comenzando a tomar más roles y 
responsabilidades importantes, abriéndonos 
nuestros espacios, visibilizando nuestro trabajo, 
luchando por nuestros derechos y por lograr 
una equidad de género”, concluye Evelyn.

La invitación es a seguir las redes sociales 
de Instagram @la.srta.julia y Facebook  “La 
Señorita Julia de August Strindberg”, donde 
podrán estar al tanto de las últimas novedades 
del proyecto y su próximo estreno. 

“Desde tiempos históricos 
ha habido una desigualdad 

muy grande en el arte, desde 
la pintura hasta el teatro, ya 

que existe una invisibilización 
de todo el quehacer artístico 

realizado por mujeres”, 
remarca la productora de la 

obra, Andrea Pereda. 

“No es fácil ser joven hoy en 
día sin mucho currículum y 

sobre todo por la precariedad 
que vivimos los artistas en 
Chile, ya que las políticas 

culturales son insuficientes 
para la valorización del arte 
en general”, observa Evelyn 

Sanhueza, diseñadora integral.
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EL SEXO es bastante intuitivo y la 
experiencia está estrechamente relacionada 
con el buen hacer en horizontal, pero no 
siempre. El sexo oral cuando es ella la que 
recibe tiene sus complejidades, y éstas no 
son conocidas por numerosos hombres, 
que piensan que manejan bien su boca en 

Sexo oral, 
SEIS TIPS PARA 

COMPLACER A LAS 
MUJERES

1

2

NO VAYAS AL 
CLÍTORIS DE 
INMEDIATO

Muchos hombres cometen el 
error de ir directamente al clítoris 
con su lengua. Ojo, no está mal, 
pero lo suyo es que empiecen con 
besos por el interior de las piernas 
y que posteriormente se paseen 
lentamente por los labios. 
Este recorrido no debe ser 
demasiado dilatado en el 
tiempo, ya que ella corre el 
riesgo de aburrirse. Una vez 
que hayas pasado por todos los 
alrededores, es hora de rozar el 
clítoris intermitentemente con 
los labios vaginales. Una vez que 
hayas hecho esto durante un 
minuto aproximadamente, ya 
puedes centrarte en el centro de 
placer femenino. 

SUCCIONA, PERO 
CON CUIDADO
No es casualidad que los 

succionadores de clítoris se hayan 
puesto tan de moda. La mayoría 
de hombres no saben absorber 
con acierto esta parte tan delicada 
del sexo femenino. Esta es una 
de las técnicas más difíciles de 
controlar, ya que puede hacerle 
daño a la mujer, pero con paciencia 
y repetición conseguirás hacerlo 
bien.

“CON SERVICIOS INMOBILIARIOS 
Y REMATES”

 JUNTO A NUESTRO GRAN EQUIPO MULTIDISCIPLINARIO, LOS 
ESPERAMOS EN HORARIOS DE OFICINA DE LUNES A VIERNES.

PARA CLIENTES EN ESPERA SOLICITAMOS 
PROPIEDADES EN ARRIENDO.

PARA INVERSIONISTAS SOLICITAMOS PROPIEDADES 
Y TERRENOS COMPRAS AL CONTADO Y 

CREDITOS HIPOTECARIOS.

A NUESTRA DISTINGUIDA CLIENTELA QUE POR 
MÁS DE 20 AÑOS HA DEPOSITADO SU CONFIANZA EN 

NUESTRA EMPRESA, LES INFORMAMOS QUE CONTINUAMOS 
ATENDIENDO EN CALLE BALMACEDA # 755 PUNTA ARENAS

MARTILLERO PÚBLICO Y JUDICIAL R.N.M. 1456

Myriam Ortiz Taibo
REMATES & SERVICIOS INMOBILIARIOS

remates@otaibo.cl  contacto@otaibo.cl Facebook OTAIBO Salón de Remates  
Fonos: 61-2222501 – 2246522 – 2244191 www.otaibo.cl (en recuperación)

los fondos femeninos, pero la realidad es 
bien distinta.

Así lo señala la periodista del sitio 
Vózpopuli, María Palmero, quien en la 
sección Bienestar escribió un interesante 
artículo, donde se entregan consejos para 
hacer un cunnilingus decente.
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NO USES LA 
LENGUA COMO EL 
PENE

Uno de los errores más comunes 
en el mundo cunnilingus es utilizar 
la lengua a modo de pene, esto es, 
ponerla rígida e introducirla en 
la vagina con movimientos que 
simulan la penetración.
No funciona, en serio, no lo 
hagas. Si quieres simular una 
penetración o estimular a la chica 
vaginalmente, utiliza tus dedos 
mientras sigues con la lengua en 
el clítoris y alredores. Esta es una 
combinación ganadora.

USA TUS MANOS 
A LA VEZ QUE TU 
BOCA

Como hemos dicho en el punto 
precedente, lo suyo es que utilices 
las dos manos que Dios te ha dado 
para hacer un cunnilingus de 
diez. Mientras mantienes tu boca 
ocupada en el punto de placer, 
puedes y debes tocar el interior de 
los muslos de la mujer, su trasero, 
sus pechos y pezones... También 
puedes masturbarla vaginal o 
analmente.

UTILIZA SU VIENTRE
Otro de los trucos de experto 
es presionar el vientre de ella 
mientras estás ahí abajo. „Si usas 
la mano que te queda libre para 
apretar en la zona baja del vientre, 
éxito asegurado. La idea es que los 
dedos que tienes ya dentro creen 
más fricción contra la zona del 
punto G”, detalla Amarna. Cuidado 
con la presión.

NO TENGAS PRISA 
Cuando el cunnilingus se cocina 
como plato principal en vez de 
como entrante, aparecen los 
problemas. La mayoría de hombres 
suelen impacientarse con que ella 
alcance el orgasmo y empiezan a 
obsesionarse con que hay algo que 
están haciendo mal. 
Ella percibe cuando estás inseguro 

o cansado ahí abajo, y esto la aleja 
del clímax. Las mujeres suelen 
ser muy intuitivas, sobre todo 
en materia sexual, así que si estás 
incómodo con tu plato no tienes 
más que levantar la cabeza y 
decírselo: ¿qué quieres?, ¿qué te 
hace falta?, ¿está bien así o asá?
[Por qué tu pareja no quiere hacer 
el amor últimamente]
Y esto es todo, lector. ¿Cuántos de 

estos trucos vas a aplicar? Recuerda 
que esto es cuestión de práctica. 
Dale y nos cuentas qué tal vas.

¿POR QUÉ A 
ALGUNAS MUJERES 
LES INCOMODA EL 

SEXO ORAL?3

4

5

6

BAJO EL TÍTULO “¿Por qué a algunas 
mujeres les incomoda que les hagan 
sexo oral?”, la revista Paula abordó 
recientemente esta temática. En este 
artículo, escrito por la periodista Yolanda 
Errázuriz, se indica que este tipo de 
caricias suelen ser las favoritas para 
algunas mujeres, pero que no todas 
las disfruta.

“Si bien hay muchas limitantes que 
nos pueden alejar de la posibilidad 
del placer, una importante de la que 
hay que hablar son los estereotipos”, 
plantea el artículo.

Cita la explicación de la matrona 
especializada en salud sexual, Valentina 
Hormazábal, quien indica que la mayoría 
de los medios masivos de comunicación 
proyectan la imagen del cuerpo perfecto 
y deseable; y ocurre que, cuando las 
mujeres no cumplen con esos cánones 
de belleza, se avergüenzan de su propio 
cuerpo. Y esta vergüenza se extrapola 
a sus vulvas.

La profesional comenta que le 
pregunta a cada una de sus pacientes con 
un espejo en mano si desean mirarse sus 
genitales. Para muchas una propuesta 
que las hace sonrojar, porque -según 
declara con sorpresa la especialista- 
nunca lo han hecho. “Hay mujeres que 
jamás han visto su vulva por pudor y 
no conocen su clítoris. Entonces, ¿cómo 
van a llegar al orgasmo, si ni siquiera 
conocen su propio cuerpo?”, cuestiona 
la especialista.

RESTAURANT

SAVOY
Platos a la carta 
HORARIO (PEDIDOS)
10:00 a 20:30 horas de lunes a sábado
Domingo de 10.00 a 15.00 horas y de 19.00 a 20.30 horas

612229694 - 612247979           hotel savoy           hotelsavoy
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